



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Domingo 23 de mayo de 2021

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO **2,395,330** CASOS CONFIRMADOS **221,597** MUERTOS

94% de muertos por Covid no pudo quedarse en casa

Se desempeñaban en empleos manuales y operativos en fábricas, comercios y transporte público, entre otros, indica estudio de la UNAM; mayoría era de baja escolaridad, señala

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

De las más de 220 mil personas fallecidas oficialmente por Covid-19 en el país, 94% se desempeñaba en trabajos esenciales que no permitían quedarse en casa para realizar *home office*.

Choferes, vendedores ambulantes, comerciantes, jornaleros agrícolas y empleados fueron los más afectados por la letalidad del virus, así como amas de casa, jubilados y pensionados, indica el estudio *Impacto de los determinantes sociales de la Covid-19 en México*, de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El documento, elaborado por Alejandro Cortés-Meda y Guadalupe Ponciano-Rodríguez, afirma que el trabajo a distancia ha sido viable para la gente de mayores ingresos y escolaridad.

Sin embargo, no para quienes necesitan salir a trabajar para subsistir y, además, al volver a casa se vuelven una fuente de infección para sus familias, dice.

“Trabajar en estos ámbitos representa una mayor probabilidad de exposición al virus (...), la imposibilidad de laborar desde casa, no tener licencia por enfermedad y un pobre acceso a servicios de salud”, señala el texto.

La investigación también detalla que 92% de los fallecimientos por coronavirus ha sucedido en hospitales públicos.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó 52% de las muertes durante el primer año de la pandemia; en contraste, sólo 2% de los decesos ocurrió en centros de salud privados.

| NACIÓN | A8

IMAGEN DEL DÍA

SE INMUNIZAN MÉDICOS AMPARADOS



CLAUDIA GONZÁLEZ/EL UNIVERSAL

Toluca, Méx.— Contentos por haberse podido vacunar gracias a un amparo, 12 médicos particulares del municipio de Nezahualcóyotl acudieron ayer al Centro Médico Lic. Adolfo López Mateos a recibir su segunda dosis contra el Covid-19. Esto abre una puerta para el personal de salud que ha solicitado la aplicación de la vacuna mediante el recurso legal, dijeron. | METRÓPOLI | A21

Virus quiebra a 8 mil restaurantes en CDMX

Recuperar cifra de establecimientos se demorará hasta seis años, estima la Canirac

95% DE LOS NEGOCIOS

de comida que desaparecieron corresponde a los pequeños, de menos de 5 empleados.

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Alrededor de 8 mil restaurantes de la Ciudad de México quebraron a causa de la pandemia de Covid-19, estimaron líderes del sector, quienes consideraron que recuperar esa cifra de negocios se demorará hasta seis años.

GERMÁN GONZÁLEZ BERNAL
Presidente nacional de la Canirac

“Estamos esperando con ansias que se vayan levantando las restricciones en la industria para trabajar (...) Necesitamos que nos dejen trabajar”

Además, se perdieron cerca de 80 mil empleos de esa industria en la capital del país, señaló el presidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Germán González Bernal.

De los negocios de comida que desaparecieron, 95% corresponden a pequeños establecimientos, de menos de cinco empleados, mientras que el otro 5% pertenece a las grandes cadenas.

| METRÓPOLI | A21

RECUPERACIÓN TRAS PANDEMIA, DESIGUAL EN ENTIDADES DEL PAÍS

| CARTERA | A18

UD



El solitario gol de Santiago Giménez acerca al Cruz Azul a romper la maldición de más de dos décadas sin título de Liga; la semifinal ante el Pachuca termina caliente. | B1 |

ELIOSA SANCHEZ/IMAGOC

REGRESO A CLASES



PADRES DE FAMILIA ALISTAN ESCUELAS PÚBLICAS

CDMX.— Como parte de las jornadas de tequio, padres de familia y trabajadores del Gobierno de la Ciudad limpiaron ayer escuelas públicas, de cara al regreso a las aulas, el 7 de junio.

EL CAMINO DE LOS AUTÓCRATAS

Desde Venezuela hasta Turquía, políticos que llegan por la vía electoral se eternizan. Subordinan a los otros Poderes, se ganan la complicidad de las cúpulas militares y policiales, manipulan la estructura electoral, atacan a los jueces que los limitan y criminalizan a la prensa. | A16 |

OPINIÓN

- NACIÓN
- A2 Sabina Berman
- A5 Gaby Vargas
- A6 Lorenzo Meyer
- A12 Sara Seifchovich
- A12 Nelson Vargas
- A12 Jean Meyer
- A13 Arnoldo Kraus
- A13 Emilio Lezama
- A13 Daniel Alejandro Pacheco
- A13 Ulrich Richter
- ESPECTÁCULOS
- A27 Luis Magaña



ROBERTO ROCK

“Ricardo Gallardo Cardona puede ganar la gubernatura potosina. De lograrlo, el estado podría convertirse en un enclave de la narcopolítica. Mucho le deberá a sus cómplices”

| A71

\$69 por 1 mes
Infórmate en el periódico más objetivo de México

SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL
Mensualidad Digital Plus.
Primeros 6 meses, después \$99 por mes



EL TIEMPO	Máx	Mín	Nublado
CDMX	26	13	Nublado
Guadalajara	33	16	Soleado
Monterrey	28	19	Tormenta

Año 104, Número 37806, CDMX, 56 págs.

